## en l'an 2028... I' IMFM SA

Nous sommes en l'an 2.028, au mois d'avril. Plus précisement en fin de journée du premier jeudi du mois.

Yves, militant de l'I.D.E.M.68, adepte de la Pédagogie Ecole Moderne depuis qu'il a découvert, à l'âge de sept ans, l'expression libre au C.P. de l'école de Koestlach en 1988, rentre chez lui, fatigué mais content: ses élèves ne viennent-ils pas, en réunion de Conseil, de décider l'abandon des logiciels d'étude du milieu et de préférer à cette approche scholastique une enquête sur le terrain dans la forêt voisine qui a envahi les terres agricoles laissées en friche suite aux accords de Bruxelles en 1988 et non transformées en terrain de golf? Yves ne veut pas se l'avouer mais au fond il est fier de ses élèves et... de lui. Peut-être, oui, peut-être, écrira-t-il à ce sujet quelques lignes dans un prochain...

Mais en pénétrant dans le séjour, son regard est attiré par une lumière ondulante sur le panneau frontal de son MINITEL: il effleure la touche sensitive qui ouvre sa boîte aux lettres électronique et, aussitôt, apparaît sur l'écran géant la liste des messages reçus depuis la veille. Dans le bas de l'écran, un bandeau rouge, à la luminosité rythmée, porte l'information capitale de la journée: "Le numéro 648 de C.P.E.daté d'avril 2.028, vient d'entrer dans votre bibliothèque électronique" Si vous souhaitez en consulter le sommaire, tapez...."

Yves attendait cet oxygène depuis plusieurs jours et il s'empresse de faire apparaître le sommaire sur l'écran...

En ce mois d'avril de l'an 2.028, l'I.D.E.M.68 en est à son 80e anniversaire et plusieurs articles de C.P.E. sont consacrés à différents "moments historiques" de l'Institut haut-rhinois du Mouvement de l'Ecole Moderne.

"Tiens, tiens!!!, se dit Yves, lors de la dernière téléconférence du Conseil d'Animation il y avait pourtant très peu d'enthousiasme pour ce genre de commémoration et voilà que C.P.E...."Personnellement il n'éprouve aucune gêne à avouer être dans un Mouvement qui depuis deux fois quarante ans pourfend la scholastique et cherche à instaurer la vie. Mais il pense, lui aussi, qu'il est plus dynamisant de fêter l'avenir que le passé. Pourtant il appelle, les unes après les autres, toutes les pages-écrans qui lui parlent de la chaîne des militants qui, à la ville comme à la campagne, à travers le temps, depuis 1948 dans le bassin potassique ou d'une taverne mulhousienne depuis longtemps disparue, ont essayé de créer les conditions pour que des enfants, des adolescents, des enseignants, prennent la liberté de devenir...

Dans les dernières années du vingtième siècle, un ancien responsable de C.P.E., profitant de sa retraite, avait fait passer la plupart des documents d'archives de l'I.D.E. M.68 au scanner pour en emmagasiner les données sur disquettes ce qui permet aujourd' hui à Yves de voir apparaître sur son écran l'affiche du Congrès I.C.E.M. à Mulhouse, des images des grandes expositions à Mulhouse, à Colmar ou dans les rues, sur les granges à Koetzingue, ...les couvertures du bulletin départemental alors qu'il se diffusait sous les noms de "L'Educateur de l'Est", "Notre Rêve" ou "L'Ecolier du Vallon Fleuri" avant de devenir C.P.E. ... Une longue histoire.

Maintenant l'édition et la diffusion de C.P.E. sont électroniques. Mais les nostalgiques de la galaxie Gutenberg peuvent souscrire à une option "support papier": moyennant un léger supplément ils peuvent obtenir une épreuve papier en connectant l'imprimante laser qui équipe chaque école, sur le serveur spécifique de C.P.E.. Yves trouvera cet exemplaire demain en arrivant à son école, l'imprimante travaillant en connexion de nuit pour des raisons d'économie.